
Semaine du 17 au 24 janvier 2021  
La feuille est imprimée jeudi midi. Elle est formulée sous réserve des 
éventuelles mesures sanitaires annoncées jeudi soir ou vendredi.  
 
Dimanche 17 Quête pour les Séminaires 

11h00 La messe sera animée par l’équipe « Messe des jeunes » 
Samedi 23 10h30 Messe de confirmation des jeunes de l’Enseignement Public  

et de l’Ecole Saint-André 
15h Formation biblique – cf. ci-dessous.  

Dimanche 24 Quête de la Conférence Saint-Vincent de Paul aux portes  
                              des églises. 

 
 

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, …     
Ce dimanche 17 janvier sera baptisée Héloïse BON. 
Nous avons dit A-Dieu à Claire PHILBERT (Mardi 12/01).  
 

Et bientôt 
Collecte alimentaire Paroissiens de Nogent, vous avez été très généreux pour la 

collecte alimentaire le dimanche 3 et le dimanche 10 janvier. Un grand Merci au nom des 
bénéficiaires et de l’E.A.P. qui a pris l’initiative de cette proposition !  
Cette collecte a poussé à décaler la traditionnelle quête de la Conférence Saint-Vincent de 
Paul de décembre. Cette quête aura lieu Dimanche 24 janvier aux portes des églises.  

Formation Biblique, dans le respect des règles sanitaires, formation biblique ouverte 

à tous, samedi 23 janvier à 15h, au 6 rue E. Vitry. Chantal LANIER propose un temps sur le 
livre du prophète Jérémie. 

Assemblée Paroissiale En E.A.P., au vu des circonstances, mais aussi pour mieux 

l’intégrer au cycle liturgique, nous avons décidé de reporter l’Assemblée Paroissiale, prévue 
le 7 février, probablement au 11 avril, Dimanche de l’octave de Pâques. Nous vivrons cette 
proposition dans le souffle du Carême, de la Semaine Sainte et de Pâques. Merci de noter la 
date dans votre agenda !  

En Diocèse L’ « installation » de Mgr BLANCHET sera célébrée le dimanche 28 février 

dans la cathédrale de Créteil (15h). L’action de grâce pour l’épiscopat de Mgr SANTIER sera 
quant à elle célébrée le Dimanche 31 janvier (15h). Le contexte sanitaire empêche d’ouvrir 
ces liturgies à tous. Elles seront retransmises en direct sur le site du diocèse de Créteil. 
 

2e Dimanche du temps ordinaire – Année B 
Dimanche 17 Janvier 2021 

 

« Jésus posa son regard sur lui. » 
 

Après le cycle des fêtes, une nouvelle étape, tellement réjouissante : 
le samedi 9 janvier, l’Église qui est à Créteil a reçu de l’Église universelle 
un nouvel évêque, Mgr Dominique Blanchet, angevin, né le 15 février 1966, 
ordonné prêtre en 1999, jusque-là évêque de Belfort-Montbéliard. Rendons 
grâce à Dieu, et accueillons dans la foi cette étape. Prions pour l’élu !  

Voici le texte de son premier communiqué. 

Le 9 janvier 2021,  

Chers amis du Val de Marne, 

Vous apprenez par les médias ce midi que le pape François m’a appelé 

à venir vous rejoindre pour être votre évêque. C’est avec une grande paix que 

je reçois cet appel et suis déjà curieux de ce que le Seigneur attend et espère 

de notre rencontre. 

C’est en serviteur que je viens vers vous, accueillant humblement mais avec 

confiance cette charge et le déplacement qui m’est demandé. Avec le synode, 

vous avez été nombreux à prendre parole pour discerner les chemins d’une Eglise 

catholique en Val-de-Marne qui soit en sortie. Je sais l’importance d’un tel travail 

et j’écouterai de vous ce qui a conduit aux orientations qui guident aujourd’hui le 

diocèse de Créteil. Nous poursuivrons ensemble le chemin selon ce que l’Esprit 

nous indiquera. 

En ce jour, je ne peux m’empêcher de vous partager ces mots magnifiques 

que beaucoup d’entre vous connaissent déjà : « Une fois que nous avons connu la 

parole de Dieu, nous n’avons pas le droit de ne pas la recevoir ; une fois que 

nous l’avons reçue, nous n’avons pas le droit de ne pas la laisser s’incarner en 

nous, une fois qu’elle s’est incarnée en nous, nous n’avons pas le droit de la 

garder pour nous : nous appartenons dès lors à ceux qui l’attendent. » Ils sont de 

Madeleine Delbrêl et résonnent particulièrement en mon cœur depuis que je l’ai 

mieux découverte en 2004. J’y vois ici un petit clin d’œil de sa part. Je me réjouis 

d’avoir l’occasion de la connaître maintenant comme une sœur ainée qui me 

guidera dans mon ministère de rencontre au travers de vos rues et de vos maisons, 

qu’elle a passionnément aimées. 

Dans la joie d’apprendre à vous connaitre, communautés chrétiennes, 

prêtres, diacres, laïcs en mission, personnes consacrées, et par vous d’apprendre à 

aimer les habitants du Val de Marne, je me confie à votre prière et vous assure 

déjà de la mienne. 

+ Dominique BLANCHET, évêque nommé de Créteil 

Site Internet du Doyenné : http://edbm.paroisse.net – Secrétariat paroissial  01 48 73 23 71 

 

http://edbm.paroisse.net/


Lectures 

Lecture du premier livre de Samuel (3, 3b-10. 19)  
 
En ces jours-là, le jeune Samuel était couché dans le temple du Seigneur à Silo, où se 
trouvait l’arche de Dieu. Le Seigneur appela Samuel, qui répondit : « Me voici! » Il courut vers 
le prêtre Éli, et il dit : « Tu m’as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n’ai pas appelé. 
Retourne te coucher. » L’enfant alla se coucher. De nouveau, le Seigneur appela Samuel. 
Et Samuel se leva. Il alla auprès d’Éli, et il dit : « Tu m’as appelé, me voici. » Éli répondit : 
« Je n’ai pas appelé, mon fils. Retourne te coucher. » Samuel ne connaissait pas encore 
le Seigneur, et la parole du Seigneur ne lui avait pas encore été révélée. De nouveau, 
le Seigneur appela Samuel. Celui-ci se leva. Il alla auprès d’Éli, et il dit : « Tu m’as appelé, 
me voici. » Alors Éli comprit que c’était le Seigneur qui appelait l’enfant, et il lui dit : « Va te 
recoucher, et s’il t’appelle, tu diras : “Parle, Seigneur, ton serviteur écoute.” » Samuel alla se 
recoucher à sa place habituelle. Le Seigneur vint, il se tenait là et il appela comme les autres 
fois : « Samuel! Samuel! » Et Samuel répondit : « Parle, ton serviteur écoute. » [...] 
Samuel grandit. Le Seigneur était avec lui, et il ne laissa aucune de ses paroles sans effet. – 
Parole du Seigneur. 

 
 
Psaume  39 (40)  Me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté ! 
 

D’un grand espoir, j’espérais le Seigneur :  
il s’est penché vers moi.  
En ma bouche il a mis un chant nouveau,  
une louange à notre Dieu.  

 
Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice, 
 tu as ouvert mes oreilles; 
 tu ne demandais ni holocauste ni victime,  
alors j’ai dit : « Voici, je viens.   

 
« Dans le livre, est écrit pour moi  
ce que tu veux que je fasse.  
Mon Dieu, voilà ce que j’aime :  
ta loi me tient aux entrailles. »  

 
Vois, je ne retiens pas mes lèvres,  
Seigneur, tu le sais.  
J’ai dit ton amour  
et ta vérité à la grande assemblée.  

 
 

 
 
 
Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens (6, 13c-15a. 17-20)  
 
Frères, le corps n’est pas pour la débauche, il est pour le Seigneur, et le Seigneur est pour le 
corps ; et Dieu, par sa puissance, a ressuscité le Seigneur et nous ressuscitera nous aussi. 
Ne le savez vous pas ? Vos corps sont les membres du Christ. Celui qui s’unit au Seigneur ne 
fait avec lui qu’un seul esprit. Fuyez la débauche. Tous les péchés que l’homme peut 
commettre sont extérieurs à son corps ; mais l’homme qui se livre à la débauche commet un 
péché contre son propre corps. Ne le savez-vous pas ? Votre corps est un sanctuaire de 
l’Esprit Saint, lui qui est en vous et que vous avez reçu de Dieu ; vous ne vous appartenez 
plus à vous-mêmes, car vous avez été achetés à grand prix. Rendez donc gloire à Dieu dans 
votre corps. – Parole du Seigneur. 
 

 

 

EVANGILE selon saint Jean (1, 35-42)  

En ce temps-là, Jean le Baptiste se trouvait avec deux de ses 
disciples. Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : 
« Voici l’Agneau de Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu’il 
disait, et ils suivirent Jésus. Se retournant, Jésus vit qu’ils le 
suivaient, et leur dit : « Que cherchez-vous ? » Ils lui répondirent : 
« Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu? » Il leur dit : 
« Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc, ils virent où il demeurait, 
et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C’était vers la dixième heure 
(environ quatre heures de l’après-midi).  

André, le frère de Simon-Pierre, était l’un des deux disciples qui 
avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. 
Il trouve d’abord Simon, son propre frère, et lui dit : « Nous avons 
trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ. André amena son frère 
à Jésus. Jésus posa son regard sur lui et dit : « Tu es Simon, 
fils de Jean; tu t’appelleras Kèphas » – ce qui veut dire : Pierre. 

 


